#### 特集

指すは

行ってみたいまち

# 住んでみたいまち





同市だが、どのような健康づくりに取り組ん 港湾に選定され、国際港として発展している みを形成していた志布志市。国際バルク戦略 健康に暮らせるまちづくりへのビジョンやご でおられるのだろうか。 自身の健康法等について、お話を伺った。 「志布志千軒の町」とうたわれるほどの町並 古くから港町として栄え、江戸時代には 下平晴行市長に、

# まちづくりの目標は 生き生きと笑顔で暮らせるまち

•

像を「未来に躍動する創造都市 位置づけし、 まち」を基本理念とし、目指すべき将来の都市 くりへのビジョンについてお聞かせください。 生き生きと笑顔で暮らせるまち」とし、 本市は、 志布志市における健康に暮らせるまちづ 総合振興計画において「志あふれる 保健医療福祉分野の基本目標を 志布志」と まち

の目指す姿として健康づくりを推進しています。 り事業を通して自己管理意識の高揚を図ると 的な生活習慣を確立できるよう、各種健康づく り組みながら、 自らの健康状態や生活習慣を振り返り、 市民自らが、健康管理や病気などの予防に取 健康で生き生きと暮らす姿を市 健康

づくりに取り組んでいます。

中心に子どもから高齢者まで、

ます。また、食生活改善推進員を 康づくりの自助努力を支援してい に、各地区で市民一人ひとりの健 康づくりの機運を醸成するととも に健康づくり推進員を養成し、

る食生活活動に取り組んでいます。 全な食生活を実践することのでき

こうした住民を代表する推進員

合った とも う、 ができるよ 康づくり テージに でライフス 高齢者ま 幼 児 保健、 から に 健 乳

図っていま の充実を なサービス た体系的 と連携し 医療、福祉

地区ごと

養成講座の様子

健

地区ごとに健康づくり推進員を養成し、 人ひとりの健康づくりの自助努力を支援

市の取り組みへの協力体制ができ

の方が活躍されることで、

行政だけではなく住民の代 志布志市では150人を超

ています。

#### てお聞かせください。 力を入れておられる取り組 特色のある取り組みについ

の取り組み ①特定健診の受診率向上に向けて

取り組みを行っています。 保健指導を受けるよう次の4つの 多くの市民が特定健診を受診し、 期に疾病予防に取り組むためにも 診率は50%から54%前後でありま 1つ目は、 本市の特定健診のここ数年の受 市民の健康状態を把握して早 健康づくり推進員に

よる受診勧奨訪問を行っています。

奨のビブスを着用し、

特定健診の

診の時期になると執務中に受診勧

診時にも推進員に訪問をしていた 市民にとって身近な推進員が直接 健診受診の大切さを伝 本年9月に実施した健 市内医療機関から 医療機関を10か所ほど訪問し、年度途 中の受診状況の説明と情報提供の協力 をお願いしています

だきました。

2つ目に、

をしています。 況の説明と情報提供協力のお願い 療機関を訪問し年度途中の受診状 いています。12月頃に私が市内の医 別健診や情報提供の協力をいただ

ビスが受けられる「ししまる健診パ 健診を受診した方はもちろん、 スカード」を発行しています。 力店舗からも好評を得ています。 示することで、その店舗独自のサー 3つ目には、健診を受診した方 4つ目は、 カードを市内の協力店舗に提 担当課職員が集団検 特定 協

> 気を盛り上げています。 周知啓発を図り、 健診受診の雰囲

ところです。 アイデアを出し合い取り組んでいる だ目標には達していない状況ですが きでの勧奨を行いました。 今年度はこれらに加えて、 まだま は

# ②重症化予防の取り組

国や県よりも高い状況です。 本市の医療費を見ると心疾患が

患のコントロール不良群が国や県よ いるものの高血圧や糖尿病、 やメタボ予備群が多く、 特定健診の受診結果ではメタボ 治療はして

2019 ししま 特定健診やがん検診を受診された方に、 る健診パスカードを発行しています。 市内でお買い物して得しちゃいましたら 見着の氏名

店舗独自のサービスが受けられる「ししまる健診パスカード」

安心して暮らすための

### 括ケアについて 志布志市が推進する地域包

ると思われます。 医療や介護等へのニーズが更に高ま 高齢化率37・5%になるとみられ、 志布志市は、 2025年には、

地域包括ケアシステム推進に取り組 宅医療と介護連携」を柱として、 域のつながり・支え合い」「健康づ くり・介護予防」「認知症対策」「在 そのため、 「就労·社会参加」 地

り高い状況にあります 業効果を得るためにも本人だけで ができるよう取り組んでいます。 全員と面接を通じて保健指導を行 後に保健師や管理栄養士が対象者 この対策として、特定健診受診 生活習慣改善のきつかけづくり 家族や地域の医療機関など

るのかわかれば健診後の保健指導 供した病気がどのような影響があ につなげていけるのではないかと考え 報提供していくのか、また、情報提 てもらうために行政がどのように情 との連携を大切にしています。 住民一人ひとりの意識改革を持つ

支える「生活・介護支援サポーター」

現在40人が、

施設入所

また、地域での高齢者の生活を

ことができました。

参加者が一同に集まり交流を深める を開催したところ、約100人の ばん体操 れた「ころ 操を取り入 介護予防体 の場として、 齢者の通い 特に、高

介護予防体操を取り入れた

会等において、

認知症サポーター養成講座や講演

認知症予防・ケアの推進として、

で支援する「認知症初期集中支援

認知症の

談会」や医師や保健師等のチーム うとともに「もの忘れ進行予防相

れてきました。

を整備する等、

施設整備に力を入

志布志陸

んでいます。

週1回、 段の上り下 りが楽に ており、「階 主運営され 館等で、 か所の公民 自 毎

は、

現 在 19

なった」「こ

約100人の参加者が集まった

相談・支援の充実を図っています。 と考えています。 暮らせるまちづくりに取り組みたい チーム事業」を実施し、 て健康で生きがいを持ち、安心して 今後も、

とがありましたらお聞かせくださ い 普段から心がけていらっしゃるこ 市長ご自身の健康について、

志布志港は農畜産業の発展に大

見を伺っており、

地域のつながりや

介護予防につながっていると考えてい

本年度は、その方たちに呼

こに来て話すことが楽しい」等の意

びかけ「ころばん体操集まろ会」

います。 時は、 況です。 毎日のウォーキングで田んぼの管理 ウォーキングをしています。 と体調管理を同時に行っている状 トレーニングマシンを使って運動して るので適度な運動になっています。 回りに行く田んぼが段差も結構あ 毎朝、 自宅で20分から30分くらい また、田んぼに行けない 田んぼの見回りを兼ねて その見

食事は、野菜をたくさん摂るよ

催しており、毎年60校以上の参加

見守り活動を行い、ニーズの把握や 者や在宅高齢者との交流、サロン、

> うにして、できるだけゆっくり食べ ることを心掛けています。

行政とのつなぎ役として活動をして

いただいています

## 認知症の啓発を行 こざいましたらお聞かせください。 最後に何か志布志市のPRが

現在、 の町」とうたわれるほどの町並み ターチェンジを結ぶ「都城志布志道 布志港と九州自動車道の都城イン と共に道路整備も進んでおり、 て発展しています。また、港の整備 延伸が着工される等、国際港とし は国際バルク戦略港湾に選定され を形成していました。 栄え、江戸時代には 志布志市は古くから港町として の工事も着実に進んでいます。 国際コンテナターミナル岸壁 「志布志千軒 平成23年に 志

住み慣れた地域におい

招へいしてサッカーフェスティバルを開 与しています。 用客が増加しており、 隻の新造船が就航してからは、 布志を結ぶ「フェリーさんふらわあ きく寄与していますが、 ており、有明に野球場、 も就航しており、特に昨年度、 ス場を整備しています。特にサッカー 近年ではスポーツ合宿に力をいれ 夏に全国の高校サッカー部を 観光にも寄 松山にテニ 大阪-志 利 2

があります。

場となっていることから、 上競技場やしおかぜ公園に天然芝 しま国体では成人サッカー大会の会 2020年に開催されますかご

した。 豚三昧」が準グランプリに輝きま 開催された全国ご当地どんぶり選 恵まれ、 手権では「志布志発 かごしま黒 かしたグルメも多くあり、 また、志布志は豊かな自然にも そこで育まれた食材を活 昨年度

見ることができない「幻の一夜城 開催されます。祭りの期間中しか 代から続く「志布志お釈迦祭り」、 んとなっています。 表など楽しいイベントが盛りだくさ をはじめ、 11月の第2土曜日・日曜日には 布志みなとまつり」があり、毎年 夏の夜を1万発の花火が彩る「志 大盤振る舞い、 やっちく松山藩秋の陣祭り」が 志布志の祭りとしては、 奉納武者行列や野菜の 忍者屋敷、 舞台発 江戸時

布志においでください。 ちを目指していますので、ぜひ、 んでみたいまち、 本市では、行ってみたいまち、 住んでよかったま